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工聯汗水換議席
地區工作將更肉緊

棠哥告誡團隊戒驕戒躁恪盡己任

強勢復出的工聯
會副會長陳婉嫻，

在黃大仙龍上選區以7成選票壓倒性
擊敗其餘2名反對派對手，並以3,456
票榮登今屆區選「票后」。嫻姐在當
選一刻一度哽咽，百感交集，感激團
隊齊心並肩打勝了「游擊戰」。她向
街坊預告，自己會盡快搭帳篷充當臨
時議員辦事處：「我會陪 你們走咁
多年！」

身經百戰的嫻姐在是次區選中的總
得票，高於民主黨林偉基（1,039票）
及「人民力量」任亮憲（441票）的
總和。在得悉選舉結果後，嫻姐厚道
地向全程惡意挑釁的任亮憲吐出一
句：「你讓我大開眼界！」

續為基層打拚終會出頭
嫻姐昨晨已落區謝票，並承諾街坊

即時在區內搭設帳篷處理個案，「一
定要用心做，否則說得天花龍鳳也沒
意思！」並強調「人在做，天在
看」，選舉有輸有贏，勉勵失落議席
的兄弟姊妹繼續為基層勞工打拚，總
有出頭日子。

嫻姐在工聯會告捷會上細說區選點
滴，慨嘆自己參與了20多年選舉，從
未打過這樣的「游擊戰」，「我彷彿
在魚群中受保護，但要狙擊我的人卻
務必要埋我身，他的動作最終更令我
的義工傷了膝蓋。」在無法接觸選民
的亂局中，嫻姐即時調整策略，由清
一色女義工及支持者，穿上同款上
衣，手挽手築成人鏈落區拉票，但沒
料到狙擊者仍肆意衝擊。

身旁的工聯會會長棠哥也不齒狙擊
暴行，插嘴說：「支持者最怕你被人非禮！」嫻
姐坦言，有街坊目擊狙擊場面後馬上動員投票網
絡，「好多人話嫻姐，我見勢頭不對，即刻返去
叫阿仔、叫阿媽，有人更抬住輪椅出去投票」，
支持者的熱情令她深受感動，「今次預期是
2,000票，我做呀做呀，最後一開票箱，我也不
相信結果。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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今屆區議會選舉結果，帶出兩點重要啟示：一

是選民重視候選人的實幹政績，不希望區議會選

舉政治化；二是選民不接受激進路線，希望候選

人以理性溫和態度服務市民。選民對候選人兩方

面的要求，凸顯了區議會非政治化的性質和區議

員務實的職責，值得參選區議會的各黨派檢討和

深思。

今屆區選多位「政治明星」落選，說明選民多

注重候選人的地區工作實績，而非重視候選人的

知名度。落選的多名「明星」級候選人，包括公

民黨的湯家驊、陳淑莊及黎廣德，民主黨的單仲

偕、李永達及黃成智，職工盟的李卓人等，這些

「明星」級候選人都有一定知名度，但卻缺乏地區

工作或政績不足，其中有的從未做過地區工作卻

空降參選，有的雖是前區議員卻疏忽了在任內服

務街坊。相比起來，令這些「明星」級候選人

「落馬」的選舉對手，卻大部分是名氣不大卻有地

區服務實績的候選人。如工聯會劉桂容擊敗職工

盟「巨頭」李卓人，自由黨的陳浩濂重挫公民黨

「明星」陳淑莊，民建聯朱麗玲擊敗民主黨前主席

李永達，獨立人士黃嘉榮亦擊退公民黨立法會議

員湯家驊。這些擊敗「政治明星」的候選人，不

靠名氣，靠的是扎根社區，辛勤耕耘，默默奉

獻，為民生奔波操勞，熱心從事社區各類服務，

當然受到選民的認同。

今屆區選選民不接受激進路線，持激進路線的

候選人幾乎全軍盡墨。例如社民連今屆派出26人參

選區議會，全部落選，主席陶君行從1991年當選區

議員後保持20年席位，今屆敗走麥城。被街坊叫做

「新丁」的丁志威以溫和的態度服務社會，以近千

票擊敗陶君行，說明社民連的暴民政治不得人心。

「人民力量」亦派出幾十人應戰，結果只有一人當

選。社民連和「人民力量」的激進路線和暴民政

治，衝擊社會秩序，對青少年造成負面影響，自然

不受地區居民歡迎。在香港政治光譜中，公民黨與

社民連和「人民力量」同屬激進一翼，去年公民黨

與社民連策動極端激進的「五區公投」，就已經拋

棄了其溫和包裝。公民黨現任立法會議員陳淑莊、

湯家驊以至副主席黎廣德全線「崩盤」，有選民就

直言不滿公民黨幕後策動港珠澳大橋案及外傭居港

權案，故以選票向公民黨「示警」。　

區議會攸關社區民生，這是區議會選舉的一貫

特徵和功能。即使今屆區議會選舉加入了產生明

年立法會五席「超級議席」的因素，吸引多位

「政治明星」參選角逐，但區選重實幹、非政治化

和不接受激進路線的性質，仍然沒有改變。

國務院總理溫家寶昨日表示，中國下調

房價是國家堅定的政策，調節後的房價將使

民眾能夠接受，也使房地產業健康有序發

展。目前內地房地產調控初見成效，此時溫

總之所以要強調堅定不移地推行調控政策，

是因為房地產業牽涉龐大複雜利益，調控稍

有放鬆容易令樓價反覆，樓市泡沫再度膨

脹，此前的調控努力將前功盡棄。　

隨 國十條、房產稅、限購令的一系列

調控政策的出台、落實，內地樓市持續飆升

的勢頭逐漸得到遏止，北京、上海、廣州等

一線大城市近期更開始出現樓價下降、土地

拍賣冷場的現象。由於房地產與地方政府、

發展商、銀行、投機者及眾多業主有 密切

的利益關係，樓價下調必然觸動了這些利益

攸關者的神經，開始有人按捺不住，通過各

種手段製造輿論壓力，要求給房地產政策鬆

綁。其實，目前內地的樓市並未出現實質性

的調整，即使樓價有所回落也屬局部性，內

地整體樓價仍在高位徘徊。如果此時便放鬆

調控，樓價很大可能再次被推高，屆時更加

難以收拾。因此，溫總把握時機重申不動搖

調控政策，就是要向市場傳遞清楚信號：房

地產市場價格下跌正是房地產宏觀調控的基

本目標，部分房地產參與者因房價下跌而陷

入困境，不會動搖政府繼續推進房地產調控

的決心。

溫總強調不放鬆樓市調控的另一個意

義，是要避免樓價過高，對國家經濟、民生

帶來猛烈衝擊。房地產已成為內地最重要的

支柱產業之一，但是樓價如脫韁野馬，必然

會加重社會成本，嚴重阻礙經濟結構升級轉

型，甚至誘使各行各業不務正業，獨沽一味

發展房地產，形成產業空洞化。一旦樓市泡

沫爆破將拖累經濟進入「寒冬」，大大削弱

國家競爭力，日本已是前車之鑒。而且，樓

市畸形發展也使房地產市場變成一種掠奪社

會財富的機制，衍生更多的貪污腐敗、社會

不公現象。事實上，樓價遠超普通民眾的負

擔能力，使樓市喪失滿足住屋需要的功能，

必然導致民怨長期高漲，容易演變成衝擊社

會和諧的矛盾。樓價過高危及國計民生，中

央堅持調控政策方向正確，有必要繼續讓過

高的房價回歸理性，讓過大的房地產泡沫先

行擠出，從而保證房地產和整體經濟的健康

發展。 (相關新聞刊A7版)

區議會選舉的兩點重要啟示 下調內地房價必須堅定不移

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）首次打 獨立旗號出

戰的工聯會在區選報捷，連

同自動當選的5位議員共取

得29個議席，成功率高達6

成 。 工 聯 會 會 長 鄭 耀 棠 強

調，工聯會由「抬轎」變成

「坐轎」，更在區選戰取得佳

績，對確立全面參政方針及

出戰明年立法會選舉，尤其

是「超級區議員」之爭打了

強心針，但同時告誡工聯團

隊 戒 驕 戒 躁 ， 恪 盡 己 任 ，

「地區工作不能忘」，祝願

「區會大勝，立法會再下一

城」。

上屆共有21個區議會議席的工聯會，今屆派出48
人出選，最終超額完成「半數當選」的目標，

手握29個議席。身兼工聯會政務委員會主任的棠哥，
昨日在選舉告捷會上和工聯會立法會議員黃國健、理
事長吳秋北及勝選的副會長陳婉嫻等，率領當選的兄
弟姊妹開香檳慶祝，感謝團隊及義工長期在地區做好
工作，也感激市民的支持及認同，並強調區選報捷在
於工聯會向來實事實幹，做好自己，亦不理會反對派
內鬥或「做騷」。
棠哥強調，是次區選戰績為工聯會打下強心針，未

來務必提醒團隊戒驕戒躁，同時積極參選明年立法會5
區直選、勞工界議席，以至明年立法會選舉的「超級

區議員」，否則無法向35萬會員交代，至於派誰人應戰
則有待研究。
而盛傳是問鼎「超級議席」最佳人選的工聯會副會

長陳婉嫻，就未有明言個人意向，只稱區選剛告一段
落，立法會選舉部署仍有待商討，但無論如何一定會
派人問鼎「超級議席」。
民建聯與工聯會是次「兵分兩隊」出戰，雙雙突圍

創下歷史性佳績。棠哥在回應今後與民建聯的協調時
稱，工聯會並非以政黨的身份參選，未來亦會繼續貫
徹工會立場，以勞工基層作出發點，就如在近期的外
傭爭居港權案上，一旦觸及打工仔權益，不論有沒有
選舉，工會也會為打工仔發聲，「碰巧選舉期，只能

說有些政黨不好彩」。

謹慎堅持貫徹虛心服務
就反對派揚言區選落敗在於「被狙擊」，黃國健認

為，在不少選區，反對派「狙擊手」與「被狙擊者」
的票數總和，也不及當選者，換言之沒有狙擊也是
輸，「不能簡單歸咎於狙擊，但這確實可以給落敗者
一個很好的藉口」。
被問及會否擔心明年立法會選舉出現「鐘擺效應」，

他承認，選民在區選往往側重地區議題，不排除日後
政治議題升溫，選民投票取態隨時改變，故此時此刻
要謹記「不能被勝利衝昏頭腦」，貫徹虛心服務。

公民黨不得民心輸了選戰，仍不斷
砌詞諉過他人，聲言遭政敵借外傭爭

居權案及港珠澳大橋案「政治抹黑」。工聯會立法會議
員黃國健強調，外傭爭居權事件關乎全港市民權益，
尤其影響中下層勞工就業，因此絕非「選舉議題」，而
捍衛勞工的工聯會不論在選舉前後一定跟進到底；又
強調工聯會沒有所謂「鐵票」效應，亦非靠運氣當
選，「我們也選得好辛苦，是逐票爭回來的！」

選民趨成熟 不能靠知名度
就反對派不少「雙料議員」墮馬，黃國健認為，戰

果足見選舉結合各方面因素，選民亦愈趨成熟，不能
單靠高知名度當選，「選舉模式不斷變化，以往一味
轟炸式叫咪已經行不通，反而要多落區，與選民打招
呼，闡述理念。」
工聯會選戰頭炮贏得漂亮，黃國健不忘感謝義工團

隊 身支持。他憶述在九龍東選區，有義工為了幫候

選人「霸靚位」擺街站，甘願凌晨4點出動插旗，並在
街頭靜待候選人清晨7點落區與街坊握手拉票，「全部
是義務，沒有給予一分錢」。豈止贏了選戰，工聯會也
贏盡街坊及團隊之間的情誼。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

黃國健：選票皆自辛勞得在元朗富恩選區，「工聯小花」
劉桂容憑 地區實績，以1,838票

對1,700票擊敗空降參選的職工盟立法會議員李卓
人。工聯會會長鄭耀棠形容小花在當區經營多年，
選戰前夕才遇上「巨無霸」，讚賞整個競選團隊以
低調策略沉 應戰，力證只要做實事，「 仔可以
浸死蛟龍」。

「 仔可以浸死蛟龍」
在今屆區選，劉桂容以1,838票，擊敗1,700票的李

卓人。棠哥在告捷會上就點名讚賞劉桂容團隊在富
恩打贏漂亮一仗，而致勝關鍵在於扎實的地區工作
取得選民的認同，更幽默地感激對手李卓人，「李
卓人一來參選，街坊就關注他的對手是誰？反而把
劉桂容經營的政績及名字結合，產生了火花」。
他又指，工聯會以低調策略應戰「龐然大物」，

「一旦高調處理，定必火星撞定球，我們也不希望
工會之間出現撕裂，所以只低調做回老本行，默默

耕耘」。小花在選戰
期間感冒發燒仍堅
持到底，每日落區
10多個小時，在獲
勝一刻她終於難掩
興奮，與家人團隊
互相擁抱歡呼。她
在告捷會上再次感謝工聯會領導給予機會，令她首
次參選便一擊即中，又形容由始至終以平常心應
戰，今後會竭力為街坊服務，更笑說昨日清晨已落
區謝票，「好好 一覺」是當選的最大獎勵。
今屆工聯會區選戰果充分體現年輕一輩成功接

棒。除了小花憑藉工聯「金漆招牌」及個人努力
贏得街坊支持外，接替工聯會元老級區議員尹才
榜出選的黃潤昌，成功在工聯會「根據地」土瓜
灣馬坑涌選區當選；首次參選的何毅淦亦成功搶
佔中產專業陣地，在杏花 當選。

■香港文匯報記者　鄭治祖

後生可畏
腳踏實地

棠哥讚小花 戰勝巨無霸

■嫻姐講到選舉游擊戰，十分動情。
香港文匯報記者潘達文 攝

■工聯會區議會選舉助選團與當選議
員合影。 香港文匯報記者潘達文 攝

■黃國健強調，工聯會無鐵票，全靠辛苦工作贏得
支持。 香港文匯報記者潘達文 攝

■劉桂容感謝支持。
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